
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DIRETOR DA ESCOLA DE
ENGENHARIA CIVIL E AMBIENTAL DA UFG, REALIZADA NO DIA 13.01.2023

Aos treze dias do mês de janeiro de dois mil e vinte e três, às nove horas, na Sala 6,1
Bloco B da Escola de Engenharia Civil e Ambiental da UFG, reuniu-se ordinariamente2
o Conselho Diretor, sob a presidência do Diretor em exercício, Prof. Maurício3
Martines Sales, para apreciação das pautas constantes da convocação previamente4
expedida. Presentes à reunião, os conselheiros docentes: Ademir Aparecido do Prado,5
André Luiz Bortolacci Geyer, Andrielli Morais de Oliveira, Ariovaldo Fernandes de6
Almeida, Arthur Álax de Araújo Albuquerque, Carlos Alberto Lauro Vargas, Daniel7
de Lima Araújo, Denilson Teixeira, Eder Carlos Guedes dos Santos, Edgar Bacarji,8
Emiliano Lobo de Godoi, Enio José Pazini Figueiredo, Eraldo Henriques de Carvalho,9
Frederico Martins Alves da Silva, Gilson de Farias Neves Gitirana Junior, Giovana10
Carla Elias Fleury, Humberto Carlos Ruggeri Junior, Hugo José Ribeiro, Joel Roberto11
Guimarães Vasco, José Vicente Granato de Araújo, Juliana Dorn Nóbrega, Klebber12
Teodomiro Martins Formiga, Laís Roberta Galdino de Oliveira, Lilian Ribeiro de13
Rezende, Márcia Maria dos Anjos Mascarenha, Márcio Belluomini Moraes, Marcus14
André Siqueira Campos, Maurício Martines Sales, Nora Katia Saavedra del Aguila15
Hoffmann, Raviel Eurico Basso, Renata Machado Soares, Renata Médici Frayne Cuba,16
Renato Resende Angelim, Ricardo Prado Abreu Reis, Saulo Bruno Silveira e Souza,17
Simone Costa Pfeiffer, Tatiana Gondim de Amaral e Tule César Barcelos Maia;18
técnicos-administrativos: Guilherme Aires Rodrigues, Jeovan Pereira das Virgens,19
João Carneiro de Lima Júnior, Karolayne Peres de Melo, Ricardo Sena Coutinho e20
Tiago de Sousa Martins. Justificaram a ausência os docentes Francisco Javier Cuba21
Teran, Janes Cleiton Alves de Oliveira e Katia Alcione Kopp. Verificado o quórum22
regimental, o Presidente, Prof. Maurício Martines Sales, iniciou a reunião pedindo aos23
conselheiros e conselheiras que assinassem a lista de presença no processo SEI n.24
23070.001127/2023-12. A seguir, ele registrou a presença da diretora da EECA, Profa.25
Karla Emmanuela Ribeiro Hora, que, mesmo estando de férias, participou do início da26
reunião, ocasião em que deu alguns informes: sobre o tutorial de uso do SICAD+27
agora disponível no SIGAA; sobre o planejamento do orçamento de 2024, para o qual28
a servidora Nayara Pereira Rezende de Sousa irá circular, na próxima semana, e-mail29
em que os servidores da unidade poderão registrar suas demandas; sobre o retorno da30
confecção do Planejamento das Atividades Docentes (PADOC) por ano, suspenso31
desde a pandemia. A Diretora também fez uma análise positiva do cenário educacional32
a partir de 2023, com a eleição de um novo presidente da República e a formação de33
nova equipe técnica na área e encerrou sua fala desejando um ótimo ano novo a todos34
e todas. O professor Humberto Carlos Ruggeri Junior deu os informes da Coordenação35
de Graduação, especialmente aos chefes de área, comunicando sobre o planejamento36
da oferta de disciplinas e horários de aulas para o próximo semestre letivo,37
considerando o calendário acadêmico para 2023. A seguir, o Presidente pediu anuência38
dos conselheiros (as) para o acréscimo de assuntos à pauta, que seriam inseridos nos39
respectivos itens temáticos, solicitação que foi aceita. Em seguida, o professor40
Maurício Martines Sales perguntou se havia sugestões de correções ou adendos à ata41
da reunião do CD de 02/12/2022, que havia sido encaminhada por e-mail42
antecipadamente. O professor Eder Carlos Guedes dos Santos informou que sugeriu43
alterações formais na referida ata e as enviou por e-mail ao secretário da reunião. Em44
seguida, a ata foi aprovada por unanimidade. Passou-se, em seguida, à aprovação dos45



ad referendum, a saber: RADOC parcial relativo ao ano de 2022 da docente Laís46
Roberta Galdino de Oliveira; RADOC parcial relativo ao ano de 2022 do docente47
Arthur Álax de Araújo Albuquerque; Parecer favorável do professor Wellington Nunes48
de Oliveira ao projeto de extensão intitulado "Exposição do 1º Prêmio de Fotografia49
DESEntulho", coordenado pelo professor Eder Carlos Guedes dos Santos, com50
duração de 14/12/2022 a 14/12/2022; Parecer favorável do professor Wellington51
Nunes de Oliveira ao projeto de extensão intitulado "Tecnologia e o Lean Construction:52
Cases e Experiências em Busca da Otimização na Gestão de Edificações53
Verticalizadas", coordenado pela professora Tatiana Gondim do Amaral, com duração54
de 19/12/2022 a 31/12/2022; Comissão Especial de Avaliação da banca de defesa para55
professor titular da professora Tatiana Gondim do Amaral: Titulares: Prof. Dr. Enio56
Pazini Figueiredo (EECA/UFG) - Presidente; Prof. Dr. Eduardo Luis Isatto (UFRGS);57
Prof. Dr. Luiz Fernando Mahlmann Heineck (UFRS) e Profa. Dra. Mônica Santos58
Salgado (PROARQ/FAU/UFRJ); Suplentes: Prof. Dr. Humberto Ramos Roman59
(UFSC) e Prof. Dr. Daniel de Lima Araújo EECA/UFG). Todas as certidões foram60
aprovadas por unanimidade. A seguir, o Presidente passou a palavra ao professor61
Saulo Bruno Silveira e Sousa, que leu parecer favorável ao convênio entre a UFG e o62
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia, como consta em processo SEI n.63
23070.048557/2022-17. O parecer foi aprovado por unanimidade. Em seguida, o64
professor Humberto Carlos Ruggeri Junior leu parecer favorável à solicitação da65
docente Sylvia Regina Mesquita de Almeida para realização de trabalho voluntário na66
EECA. O prof. Joel Roberto Guimarães Vasco alertou sobre o perigo da precarização67
das relações trabalhistas a partir da autorização desse tipo de vínculo e, para68
compreender melhor a demanda, solicitou vista do processo, considerando também69
que pedido semelhante havia sido negado pelo Conselho Diretor da EECA há alguns70
anos. Havendo dúvida sobre o conteúdo da Resolução CONSUNI 08/2010, que dispõe71
sobre o Programa UFG Voluntário, a professora Lilian Ribeiro de Rezende pediu que72
constasse em ata sugestão de discussão do referido documento na próxima reunião do73
Conselho Diretor. O professor Frederico Martins Alves da Silva, alegando a74
prevalência da questão de ordem ao pedido de vista, solicitou que se iniciasse a75
votação. Assim, o parecer foi aprovado por 37 votos favoráveis, 6 abstenções e 1 voto76
contrário. Em seguida, passou-se ao próximo item da pauta, avaliação dos processos77
de progressão: o professor Edgar Bacarji leu parecer favorável à progressão do docente78
Alberto Vilela Chaer, como consta em processo SEI n. 23070.065705/2022-68; o79
professor Klebber Teodomiro Martins Formiga leu parecer favorável à progressão da80
docente Karla Emmanuela Ribeiro Hora, como consta em Processo SEI n.81
23070.066115/2022-52. Os dois pareceres foram aprovados por unanimidade.82
Continuando, o Presidente pediu inclusão de pauta de pareceres relativos ao83
processo de estágio probatório da professora Juliana Dorn Nóbrega: assim, o84
professor Joel Roberto Guimarães Vasco leu parecer favorável ao Plano de85
Trabalho 2023 da docente; e o professor Klebber Teodomiro Martins Formiga leu86
parecer favorável à aprovação do RADOC parcial 2022 e ao processo de estágio87
probatório final da mesma docente, como consta em processo SEI88
n. 23070.023601/2020-14. Todos os três pareceres foram aprovados por89
unanimidade. Seguiu-se a leitura do parecer favorável do professor Zenon José90
Guzman Del Prado, lido pelo secretário Ricardo Sena Coutinho, ao projeto de91
pesquisa intitulado “Microplásticos como Vetores de Contaminantes Emergentes92
em Meio Aquoso”, coordenado pela professora Renata Médici Frayne Cuba. O93



parecer foi aprovado por unanimidade. Passou-se, em seguida, à aprovação prévia94
de 3 indicações para receber Certificados de Reconhecimento CONSUNI UFG -95
2022, a saber: Medalha Pedro Ludovico Teixeira, da Assembleia Legislativa do96
Estado de Goiás, em reconhecimento aos relevantes serviços prestados ao estado de97
Goiás e “Prêmio Goiás Sustentável 2022”, categoria Educação, da Secretaria de98
Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMAD), conferidos99
ao professor Emiliano Lobo de Godoi; “Prêmio Profª Maria Alba Cincotto” de100
melhor artigo técnico-científico nacional no 63º Congresso Brasileiro do Concreto101
(CBC), conferido à aluna de mestrado do Programa de Pós-graduação em102
Geotecnia, Estruturas e Construção Civil (PPG-GECON/UFG) Rayane Campos103
Lopes e aos professores orientadores Andrielli Morais de Oliveira e Oswaldo104
Cascudo Matos (EECA); “Prêmio Comenda Professor Colemar Natal e Silva”, da105
Câmara Municipal de Goiânia, conferido à professora Karla Emmanuela Ribeiro106
Hora. Os professores Enio José Pazini Figueiredo e Ricardo Prado Abreu Reis107
também receberam prêmios e ficaram de encaminhar e-mail com detalhes e108
documentação da premiação para envio da EECA ao Conselho Universitário até109
02/02/2023. A seguir, o Presidente passou a palavra ao professor Marcus André110
Siqueira Campos, que leu parecer favorável à Resolução sobre Abertura de Turmas111
para Especializações na EECA, que havia sido encaminhada previamente por e-112
mail a todos os conselheiros (as). Após a leitura, foi sugerida nova redação do113
artigo 5º; assim, onde se lê “ao final do projeto”, deve-se ler: “ao final de cada114
turma, dentro do mesmo projeto”. O parecer foi aprovado por 43 votos a favor e 1115
abstenção. Em seguida, o professor Marcus André Siqueira Campos leu o parecer116
favorável ao relatório final do curso de Especialização em Tratamento e Disposição117
Final de Resíduos Sólidos e Líquidos (CERSOL) - processo SEI n.118
23070.020293/2018-51 - e o parecer favorável à nova oferta do curso CERSOL119
para 2023 - processo SEI n. 23070.051837/2021-21. Os pareceres foram aprovados120
por unanimidade. A seguir, o professor Ricardo Prado Abreu Reis leu o parecer121
favorável à prorrogação do Curso de Especialização em Construção Civil até122
31/07/2023, considerando os atrasos decorrentes da pandemia de Covid-19. O123
parecer foi aprovado por unanimidade. Por fim, foi dada a palavra livre aos124
conselheiros e conselheiras, mas, não havendo manifestações, o Presidente agradeceu125
a presença de todos e encerrou a reunião, da qual, para constar, eu, Ricardo Sena126
Coutinho, Técnico em Assuntos Educacionais da EECA, lavrei a presente ata que, se127
julgada conforme, será assinada por todos os presentes.128


